

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 152/Lunes 8 de agosto de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La guerra, la deuda y el Presidente](#). (La Haine).

DE CUBA

- [Llega Chávez para tratamiento médico](#). AFP/AP/DPA
- [Reporta reunión de Machado Ventura con Vicepresidente de El Salvador](#). AFP
- [“Un hombre ‘meticuloso con los números’ para impulsar las reformas”](#). DPA
- [Expresan ecuatorianos solidaridad](#). PL
- [Demandan a Obama en El Salvador inmediata libertad de los Cinco](#). PL
- [Ratifica Tribunal Supremo Popular sentencia contra Alan Gross](#). AP
- [Se pronuncian en EE.UU al respeto](#). EFE/AFP
- [Afirma CIDH que EE.UU. ha causado daños irreparables a detenidos en cárcel de BNG](#). AFP/NTX
- [Publicarán en Francia libro sobre bloqueo estadounidense a Cuba](#). PL
- [Informa encuentro de Bruno Rodríguez con su homólogo palestino](#). EFE
- [Nombra el Papa a nuevo nuncio apostólico en la Isla](#). ANSA
- [Cita declaraciones de Vicepresidente de PDVSA en la capital cubana](#). AFP
- [Refiérense a entrega de segundo remolcador a Petróleos de Venezuela](#). XIN/AFP
- [“Proyecto internacional beneficiará biodiversidad cubana”](#). XINHUA
- [Rebota de Granma el artículo *Revertir el deterioro de los suelos*](#). REUTERS
- [Alude a modificación de precios a insumos para el programa campesino](#). AP/ANSA
- [Industria azucarera espera zafra superior en el 2012](#). AFP
- [Comenta acerca de los mejores “paladares” de La Habana](#). ANSA
- [“Cuba se encamina hacia una sociedad de ancianos”](#). XINHUA
- [Presenta Centro Wifredo Lam exposición itinerante “Horizontes insulares”](#). NOTIMEX
- [“Nadadora estadounidense llega a Cuba para cruzar el estrecho de Florida”](#). EFE/AP

LA HAINE (Versión digital)

5 de agosto de 2011

ESPAÑA

LA GUERRA, LA DEUDA Y EL PRESIDENTE

Amy Goodman
Democracy Now!

“El Congreso acaba de aprobar un acuerdo para reducir el déficit y evitar un default que habría devastado nuestra economía. Fue un debate largo y acalorado. Y quiero agradecer al pueblo estadounidense por presionar a sus funcionarios elegidos para que dejaran a un lado la política y trabajaran juntos por el bien del país”.

El Presidente Barack Obama elogió el acuerdo sobre la deuda el martes con las siguientes palabras: “No podemos equilibrar el presupuesto sobre las espaldas de las mismas personas que han soportado la mayor carga de esta recesión”. Sin embargo eso es precisamente lo que él y su círculo de asesores de Wall Street han hecho.

Alexander Hamilton escribió en 1790 que en los asuntos de las naciones “los préstamos en épocas de peligro público, especialmente en tiempos de una guerra externa, son un recurso indispensable”. Fue su primer informe como secretario del Tesoro al nuevo Congreso de Estados Unidos. El país había pedido préstamos para la Guerra de la Independencia y Hamilton propuso un sistema de deuda pública para pagar dichos préstamos.

La historia de la deuda nacional estadounidense está inexorablemente vinculada a sus muchas guerras. La resolución de esta semana de la llamada crisis del techo de la deuda no es la excepción. El sumiso Congreso no

solo acordó financiar las guerras del Presidente George W. Bush en Irak y Afganistán a través sucesivas partidas para “gastos de emergencia”, sino que también aceptó hacerlo con dinero prestado, aumentando sin objeciones el tope de endeudamiento en 10 ocasiones desde 2001.

¿Cómo le fue al Pentágono en la actual batalla presupuestaria? Parece que le fue bien. Pero a no confundirse con los soldados y los veteranos de guerra que han peleado en esas guerras.

“Este año se cumplen 50 años del discurso de [Dwight] Eisenhower sobre el complejo industrial-militar. Habló de la necesidad de una economía equilibrada, para una población próspera. Básicamente, está a la izquierda de Barack Obama con respecto a estos temas”, dijo William Hartung del Centro de Política Internacional a Democracy Now! mientras el Senado estaba reunido para votar el proyecto de ley sobre el tope de la deuda. Se refería, claro está, al difunto general devenido presidente republicano de Estados Unidos Dwight D. Eisenhower.

Michael Hudson, presidente del Instituto para el Estudio de Tendencias Económicas de Largo Plazo, explicó la relación entre el tope de endeudamiento y la guerra desde una perspectiva histórica:

“[El tope] se impuso en 1917 durante la Primera Guerra Mundial y la idea era impedir que el Presidente Wilson destinara aún más soldados y dinero estadounidense a la guerra. En todos los países europeos —en Inglaterra, en Francia— se introdujo el control parlamentario del presupuesto para impedir que reyes o gobernantes ambiciosos iniciaran guerras. De manera que la finalidad era limitar la capacidad de un gobierno de endeudarse para ir a la guerra, debido a que era el único motivo por el cual los gobiernos se endeudaban”.

La Ley de Control Presupuestario de 2011 dispone recortes drásticos en la red de seguridad social de Estados Unidos. El Congreso designará un comité de 12 miembros, denominado “Super Congreso”, con igual cantidad de miembros republicanos y demócratas, que debe determinar recortes por 1,2 billones de dólares para el Día de Acción de Gracias. Si el comité no logra cumplir esa meta, habrá amplios recortes obligatorios y generalizados. Los servicios sociales serían recortados, pero también se recortaría el presupuesto del Pentágono.

O tal vez no. El Comité Negro del Congreso y el Comité Progresista del Congreso se opusieron al proyecto de ley. El Presidente del Comité Negro del Congreso, Emanuel Cleaver, lo denominó “un sándwich satánico con baño de azúcar”. Para los ejercicios de 2012 y 2013 el financiamiento discrecional aprobado se divide en dos categorías: las “vinculadas a la seguridad” y las “no vinculadas a la seguridad”. Las categorías “no vinculadas a la seguridad”, como los programas de alimentación, vivienda, los programas de asistencia de salud Medicare y Medicaid (la base de cualquier seguridad nacional verdadera), probablemente se recorten. Pero el presupuesto de “seguridad” también se verá afectado, lo cual según los demócratas podría ser un incentivo para que los republicanos cooperen en el proceso.

La categoría de organismos y programas vinculados a la seguridad incluye al “Departamento de Defensa, el Departamento de Seguridad Nacional, el Departamento de Asuntos de los Veteranos, la Administración Nacional de Seguridad Nuclear, los servicios de inteligencia y asuntos internacionales”. Esto establece una dinámica en la que los halcones tratarán de recortar lo más posible el presupuesto de los cuerpos diplomáticos del Departamento de Estado y la ayuda extranjera para favorecer a sus patrocinadores del Pentágono y de la industria armamentista.

Bill Hartung habla del poder de los contratistas militares: “No querían que pareciera que tenían intereses especiales, pero trabajaron desde adentro. Y tenían al Presidente de la Cámara de Representantes, John Boehner, de su lado. Tenían a Buck McKeon, el director del Comité de Servicios Armados de la Cámara de Representantes, cuyo mayor donante es Lockheed Martin, que obtuvo grandes instalaciones militares en su distrito. Tenían gente como Randy Forbes, cuyo distrito está cerca del complejo de astilleros Newport News Shipbuilding, donde se construyen submarinos de ataque y portaaviones. Utilizaron su influencia para tener gente dentro, para tener a sus aliados en la Cámara Baja, para promover su agenda”.

El acuerdo sobre el tope de deuda del Presidente Obama está ampliamente considerado como una derrota histórica a los progresistas y un ataque exitoso contra los logros del New Deal y de la Gran Sociedad del siglo pasado. La congresista demócrata de Maryland Donna Edwards, que comparte con la mitad de los diputados demócratas el hecho de haber votado contra el presidente, resumió en Tweeter su decepción: “Nada de los multimillonarios; muchos vacíos impositivos para las corporaciones; ¿Solamente el sacrificio de las clases más bajas? ¿Sacrificio compartido? ¿Equilibrio? Parece broma.”

La congresista Edwards explica, “Solo creo que sienta un mal antecedente para el futuro, ya sea que el recorte que comenzará a regir este año sea de 20.000 millones o de un billón de dólares. El marco que indica que podemos recortar el gasto del gobierno casi a cero y no aumentar los ingresos es realmente un mal acuerdo para el pueblo

estadounidense. Claramente, represento al distrito progresista, pero también creo que es la voz del pueblo estadounidense que está diciendo 'No estamos de acuerdo con que el dos por ciento de las personas que tienen mayores ingresos se salga con la suya, mientras el 98 por ciento restante tenemos que soportar toda la carga del gobierno'. Y no solo eso, sino que los factores que contribuyen a nuestra deuda a largo plazo son esas exenciones impositivas a los ricos, la factura de una receta del Presidente Bush que nunca se pagó y las guerras en Irak y Afganistán, y luego agregan a eso una crisis financiera que fue provocada por la irresponsabilidad del sector financiero. El pueblo estadounidense, gente pobre y de clase media, está diciendo: 'Un momento. Nosotros no hicimos nada de esto. No nos hemos beneficiado de nada de esto. Y no deberíamos tener que pagar por esto.'"

El grupo independiente Proyecto de Supervisión del Gobierno (POGO, por sus siglas en inglés) dice acerca del "Super Congreso" que "la creación del comité no incluye muchos requisitos de transparencia". ¿Quién será el guardián? Mientras se acercan las elecciones de 2012, que prometen ser las más caras de la historia, es esperable que la propuesta de reducción de déficit del comité, que vence en el Día de Acción de Gracias y que está sujeta a votación directa, no de muchos motivos para dar gracias.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 7 AGO 2011 (AFP) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se encuentra en Cuba para recibir un segundo ciclo de sesiones de quimioterapia en su tratamiento contra el cáncer, que le fue diagnosticado en junio pasado en la isla.

Chávez, que viajó a La Habana en la noche del sábado, descendió "del avión, sonriente y muy conversador" y fue recibido en el aeropuerto de La Habana por el presidente Raúl Castro y el canciller Bruno Rodríguez, señaló un comunicado oficial, publicado por los medios locales.

En una fotografía publicada en el periódico Juventud Rebelde -de circulación nacional los domingos-, el presidente venezolano, de 57 años, aparece vestido con traje militar, boina y camisa rojas, junto a su hija María Gabriela, en el momento es que es recibido por Raúl Castro.

Chávez, operado el 20 de junio en La Habana de un tumor canceroso en la zona pélvica, llegó a La Habana para iniciar "la segunda fase del tratamiento de quimioterapia, cuya primera etapa concluyó exitosamente", añadió el comunicado.

El gobernante venezolano, quien viajó acompañado también por el canciller Nicolás Maduro, ya luce totalmente calvo como resultado del primer ciclo de quimioterapia que recibió en La Habana en julio durante una semana.

Antes de viajar a Cuba, explicó que este domingo será sometido a exámenes médicos antes de comenzar la segunda fase del tratamiento, en un viaje que estimó se extenderá por una semana.

"Me voy en una situación de franca recuperación (...) y les prometo que cuando regrese dentro de unos días de Cuba, estaré en mejores condiciones de las que hoy tengo", aseguró.

Chávez viajó después de que el Parlamento -de mayoría oficialista- aprobó el sábado el permiso para que se ausente por más de cinco días del país -como estipula la legislación venezolana-, solicitado luego de una evaluación con su equipo médico cubano-venezolano.

"Nunca antes en mi vida tuve mayor voluntad para triunfar en una batalla", añadió el mandatario, exhortando a que "nadie tenga dudas" sobre su recuperación.

Tras la primera sesión del tratamiento, el presidente venezolano, que dice estar "comenzando una nueva vida", afirmó que no se detectaron células cancerosas en su organismo; pero advirtió que existía el riesgo de que aparecieran.

Desde 1999 en el poder, Chávez, quien aspira a ser reelecto en las presidenciales de 2012, ha seguido al frente del gobierno a pesar de la enfermedad, aunque restringió su figuración política, la extensión de sus discursos y el contacto con la gente.

Durante su anterior estancia en la isla, sostuvo múltiples encuentros con el líder cubano Fidel Castro, a quien considera su padre político, y con el presidente Raúl Castro.

También recibió a los gobernantes Rafael Correa (Ecuador) y Daniel Ortega (Nicaragua), y al ex futbolista argentino Diego Armando Maradona, y conversó por teléfono con el presidente peruano Ollanta Humala, quien realizó una visita relámpago a la isla antes de asumir el poder.

Fidel Castro, retirado del poder desde julio de 2006 por una enfermedad y quien cumplirá 85 años el próximo sábado, sigue personalmente la evolución del tratamiento del mandatario venezolano, quien le llama su "médico superior".

La salud de Chávez es interés de primer orden en Cuba. Venezuela es su principal socio comercial y político, clave en el futuro de la reforma con la que Raúl Castro busca dejar atrás el ineficiente modelo económico socialista centralizado, heredado de la antigua Unión Soviética (URSS).

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ El presidente venezolano Hugo Chávez fue recibido por su colega Raúl Castro en Cuba, adonde llegó para someterse a un segundo ciclo de quimioterapia como parte del tratamiento contra el cáncer que padece.

Chávez bajo del avión "sonriente y muy conversador" el sábado minutos antes de la medianoche, informó el diario oficial Juventud Rebelde.

En la fotografía publicada en el rotativo se puede ver a Chávez vestido con traje militar y boina roja junto a su hija María Gabriela, en tanto que Castro tiene camisa blanca.

El canciller venezolano Nicolás Maduro acompañó al mandatario, y lo recibió Bruno Rodríguez, ministro de Relaciones Exteriores de la isla, junto a Castro.

"El mandatario venezolano iniciará la segunda fase del tratamiento de quimioterapia, cuya primera etapa concluyó exitosamente hace unos días", precisó la información.

Chávez, quien hace poco cumplió 57 años, fue operado en junio de un tumor canceroso en la región pélvica, y a mediados del mes pasado se sometió a un primer ciclo de quimioterapia en Cuba. El presidente ha mantenido reserva sobre dónde fue localizado el cáncer y los pronósticos médicos.

La Asamblea Nacional de Venezuela aprobó por unanimidad su viaje por tiempo indefinido, confirmó el sábado a The Associated Press la ministra de la Juventud, Mari Pili Hernández.

Antes de viajar a la isla, Chávez comentó a una televisora de su país que el tratamiento debe comenzar el domingo y permanecerá en Cuba "varios días, no menos de una semana".

"Luego es posible haga falta una tercera (quimioterapia), y no se sabe todavía si una radioterapia complementaria", agregó.

"Me voy en una situación de franca recuperación. Por supuesto, esta enfermedad ustedes saben que siempre lleva riesgo, pero (estoy en) franca recuperación", dijo el gobernante.

En días pasados Chávez descartó que tenga alguna complicación adicional como consecuencia de la enfermedad, pero dijo que la quimioterapia le ha ocasionado pérdida del cabello y un descenso en los niveles de glóbulos blancos y rojos.

El viernes reconoció que debido al tratamiento bajará "un poco el perfil público", pero no indicó si delegaría sus funciones en el vicepresidente Elías Jaua, como lo estipula la carta magna.

A mediados de julio, Chávez transfirió algunas funciones administrativas y el manejo de presupuestos a Jaua y a su ministro de Planificación y Finanzas, Jorge Giordani.

LA HABANA, 7 AGO (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se sometió hoy a los primeros exámenes médicos tras su llegada a Cuba en la noche del sábado para una segunda sesión de quimioterapia por el cáncer que padece.

"Aquí en La Habana! En plenos exámenes diagnósticos! Con Dios y la Virgen por delante! Saldré bien y seguiremos adelante. Abrazos a Venezuela!", señaló el propio mandatario en su cuenta de Twitter, @chavezcandanga.

Su homólogo cubano, Raúl Castro, lo recibió en La Habana en la noche del sábado. Chávez llegó al aeropuerto internacional José Martí poco antes de la medianoche, según la web oficialista Cubadebate. El presidente de Cuba lo esperaba acompañado de su ministro de Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla.

El mandatario venezolano, que bajó del avión "sonriente" y "muy conversador" según Cubadebate, llegó junto con su canciller Nicolás Maduro.

Chávez obtuvo el sábado la aprobación unánime del Parlamento venezolano para viajar a tratarse en La Habana, donde le fue detectado el cáncer durante una visita en julio. El líder venezolano fue operado el 20 de ese mes en la capital cubana.

Chávez y el equipo de médicos que lo tratan barajaron en un primer momento la posibilidad de continuar el tratamiento de quimioterapia en Caracas, pero optaron finalmente por volver a La Habana.

El presidente envió el sábado una carta al presidente del Parlamento pidiendo autorización para viajar a Cuba, según lo establecido en la Constitución venezolana para ausencias de más de cinco días del mandatario. La solicitud fue aprobada con celeridad.

LA HABANA, 4 AGO 2011 (AFP) - El vicepresidente del Consejo de Estado de Cuba, José Ramón Machado, se reunió el jueves con el vicepresidente de El Salvador, Salvador Sánchez Cerén, de visita en la isla para reforzar las relaciones bilaterales, informó un comunicado oficial.

Machado y Sánchez Cerén, también ministro de Educación de su país, "pasaron revista a las relaciones de amistad y cooperación existentes entre El Salvador y Cuba" y "reiteraron la disposición de sus respectivos gobiernos de trabajar por el fortalecimiento" de los nexos bilaterales, señaló el texto, leído en el telediario local.

"El encuentro fue propicio, además, para intercambiar sobre otros temas de interés del ámbito regional e internacional", añadió el comunicado, que no precisó la extensión de la visita de Sánchez Cerén, uno de los principales líderes del ex guerrillero Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN).

En la reunión también participaron el embajador de El Salvador, Domingo Santa Cruz, y el vicedecano cubano, Rogelio Sierra.

Apenas asumió el poder en 2009, el presidente Mauricio Funes restableció relaciones con Cuba -tras 48 años de ruptura-, y durante su primera visita a la isla -un año después- se reunió con el mandatario Raúl Castro y refrendó acuerdos de cooperación en salud, educación y cultura.

Cuba y El Salvador negocian un Acuerdo de Alcance Parcial (AAP) de preferencias arancelarias para impulsar el comercio bilateral.

POR JUAN CARLOS SALAZAR

LA HABANA, 5 AGO (DPA) - Quienes lo conocen o han seguido de cerca su trabajo, lo describen como un administrador tecnócrata, exigente y "meticuloso con los números". Auditor de profesión, Marino Murillo Jorge ha escalado uno a uno todos los peldaños del aparato administrativo hasta convertirse en el "superministro" de las reformas económicas impulsadas por el presidente Raúl Castro.

Considerado por analistas internacionales como el "zar" de la economía cubana, Murillo es una de las pocas caras nuevas en la envejecida burocracia cubana. Dicen de él que es un hombre sin aspiraciones políticas, pero su cargo al frente de la comisión multisectorial encargada de implementar las reformas le otorga un inmenso poder dentro del gobierno de Castro.

A diferencia de otros jóvenes dirigentes que despertaron en su momento grandes expectativas de cara al relevo generacional de la nomenclatura cubana, como el ex vicepresidente Carlos Lage o el ex canciller Felipe Pérez Roque, hoy defenestrados, Murillo es un "funcionario de base", aunque con una carrera meteórica que lo encumbró en menos de cinco años.

Arturo Lopez-Levi, un académico de la Universidad de Denver experto en temas cubanos, lo identifica como uno de los ministros de la "promoción raulista" que se ganó el puesto a pulso, a diferencia de Lage y Pérez Roque, que "ascendieron por helicóptero" durante el gobierno de Fidel Castro.

"Murillo y su promoción son administradores y tecnócratas que avanzaron de modo escalonado en la estructura orgánica del partido, el gobierno y las Fuerzas Armadas", dijo Lopez-Levy en declaraciones a la agencia DPA desde Denver.

Llegó a "superministro" de las reformas económicas y miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba (PCC) después de haber desempeñado diversos cargos, desde director hasta ministro, en los ministerios de la Industria Alimenticia, Comercio Interior y Economía.

Omar Everleny Pérez Villanueva, director del Centro de Estudios de la Economía de Cuba (CEEC) de la Universidad de La Habana, lo describe como un profesional pragmático, apegado a los números, como todo buen auditor, que ve la economía con criterios realistas. "Es un hombre meticuloso con los números", resumió en declaraciones a la agencia DPA.

Poco se sabe, sin embargo, de este funcionario de 50 años de edad.

Hombre de bajo perfil, era un desconocido hasta 2009 cuando fue designado ministro de Economía y vicepresidente del Consejo de Ministros. De cara al público, se reveló como un "hombre importante" cuando apareció en la televisión a fines de 2010 para explicar las reformas que impulsa el gobierno de Castro para enfrentar la crisis y "actualizar" el modelo socialista.

Como presidente de la Comisión de Desarrollo e Implementación (CDI) de las reformas, Murillo fue uno de los oradores principales de las sesiones del Parlamento del pasado fin de semana.

Poco habituado a los discursos, aborda los problemas económicos con el tono de un profesor de matemáticas, pausado, casi monótono.

Desgrana cifras, una tras otra, trufadas de frases contundentes que no admiten réplica: "Hay que lograr que en Cuba la gente viva del trabajo y trabaje bien", afirmó ante los más de 600 diputados de la Asamblea Nacional.

"Es un poco aburrido", dijo Manuel, un estudiante universitario después de escuchar su intervención, pero, evidentemente, desde su experiencia, Murillo sabe lo que dice.

Ya en su primera aparición en la televisión de diciembre pasado sorprendió con su diagnóstico franco y directo de la crisis: "Hay que tener mucha disciplina -dijo-, porque si no, no ordenamos esta economía. Son momentos de mucha indisciplina y son momentos de respaldar el plan (de reformas) y no ponerse a inventar nada".

"Murillo ha desarrollado una reputación de reformador cauto, que discute con franqueza la crisis económica e implementa las políticas que traza", según Lopez-Levy.

"Usando el lenguaje de la economía planificada de la vieja generación, ha contribuido a reformular la política partidista de modo que el mercado, los incentivos materiales y la propiedad privada, han dejado de ser estigmatizados", agregó.

Además de su militancia comunista y su experiencia en el aparato administrativo del Estado, Murillo cuenta también con un pasado académico en la Universidad de Las Villas.

Los "cubanólogos" siguen de cerca su trabajo, no sólo porque es el timonel de las reformas económicas, sino por el eventual papel que podría jugar en el mediano plazo después de que Raúl Castro se quejara de la falta de cuadros intermedios para sustituir a los líderes históricos de la Revolución.

El nombre de Murillo es uno de los más recurrentes, junto al del ministro de Educación Superior, Miguel Díaz Canel, en las listas del futuro recambio.

"Su experiencia de tecnócrata y auditor que ha escalado desde los niveles inferiores del sistema lo capacita para la primera etapa de la transición a una economía socialista de mercado", dijo a la DPA el académico Lopez-Levi.

QUITO, 5 AGO (PL) Ecuatorianos solidarios con Cuba expresaron en la central ciudad de Río Bamba su reconocimiento a las medidas para consolidar el proyecto socialista que se ponen en práctica en la nación caribeña y la ayuda que brinda la isla a otros pueblos.

En esa ciudad, capital de la central provincia de Chimborazo, se celebró el conversatorio Cuba: presente y futuro, auspiciado por la asociación de Amistad con Cuba José Martí y la delegación de la Casa de la Cultura de Ecuador en ese territorio.

Al evento asistieron un nutrido grupo de activistas de los grupos de solidaridad con la Revolución cubana, familiares de jóvenes que estudian en Cuba y representantes de organizaciones sociales de la ciudad y autoridades locales.

El ponente principal, Basilio Gutiérrez, encargado de negocios interino de la embajada de Cuba aquí, se refirió a las medidas para actualizar el modelo económico cubano aprobadas por el VI Congreso del Partido Comunista, celebrado en abril pasado.

En el encuentro también se patentizó el agradecimiento de los ecuatorianos por el apoyo brindado por Cuba para la formación de especialistas de alto nivel en la Escuela Latinoamericana de Medicina, radicada en la isla.

SAN SALVADOR, 5 AGO (PL) La Coordinadora Salvadoreña de Solidaridad por Cuba demandó hoy al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, la inmediata libertad de cinco luchadores antiterroristas cubanos presos en ese país.

En un comunicado con motivo de la jornada mundial "El 5 por los Cinco", la organización apela a la fe cristiana que profesa el gobernante estadounidense para que ponga fin a la injusticia cometida contra esos cubanos.

Recuerda que a Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González, sólo los animó un afán de justicia en sus actividades en Estados Unidos.

Fueron detenidos y perseguidos injustamente, por combatir el terrorismo de estado que promueven los grupos anticubanos en Estados Unidos, afirma.

Señala que en El Salvador, este día se celebra la peregrinación por el Divino Salvador del Mundo, y en ese ambiente cristiano, envía un mensaje de paz y hermandad al pueblo de Estados Unidos.

En el marco de la cristiandad que profesa el presidente Barack Obama, nos manifestamos por asentar en su conciencia la conmutación de la pena de los cinco antiterroristas cubanos, expresa.

El principal dirigente de la Coordinadora, Raúl Martínez, y otros miembros de la organización viajarán mañana a Cuba para participar en una jornada de solidaridad con esa nación.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ El Tribunal Supremo Popular de Cuba denegó la apelación realizada por el contratista estadounidense Alan Gross, condenado a 15 años por delitos contra la integridad del Estado en marzo.

La corte "emitió resolución definitiva en la que desestima la impugnación realizada por el ciudadano estadounidense Alan Phillip Gross y su abogada contra la sentencia", señaló una nota colocada el viernes en el sitio oficial Cubadebate.

El caso es el más reciente punto de enfrentamiento entre Estados Unidos, que exige su inmediata liberación, y Cuba que insiste en que Gross es un ejemplo de que Washington, ni bajo la administración del presidente Barack Obama, ha dejado de inmiscuirse en sus asuntos internos.

Según el comunicado oficial, los jueces rechazaron el recurso de casación "de manera argumentada" y "los elementos de inconformidad expuestos por el acusado y su letrada contra la decisión de la instancia provincial", indicó.

El Departamento de Estado de Estados Unidos a través de su vocero, Mark Toner "deploró" el fallo, mientras indicó que Gross es un trabajador del desarrollo internacional que ha dedicado su vida a ayudar a la gente en más de 50 países".

"Vamos a seguir utilizando todos los canales diplomáticos disponibles para presionar por su liberación inmediata", expresó Toner.

Gross, de 62 años, fue condenado en marzo en un juicio. En julio se le concedió una audiencia con los jueces del Tribunal Supremo.

"Aunque no nos sorprende, estamos muy decepcionados con el fallo de hoy, que marca el final del proceso legal de Alan en Cuba", expresó el viernes en un comunicado el abogado estadounidense del contratista, Peter J. Kahn.

El contratista intentó ingresar clandestinamente equipos de telecomunicaciones a nombre de la empresa Development Associates International, una firma que presta servicios a la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional.

Los equipos, según Washington, serían utilizados en iniciativas pro democracia y se los entregaría a la comunidad judía de Cuba, pero las autoridades de la isla aseguran que estos proyectos son en realidad una pantalla para financiar una oposición artificial en Cuba con el objetivo de lograr cambios en su sistema político isleño.

Según la nota oficial, el estadounidense tuvo de su lado todas las garantías de la ley y recibió "el tratamiento decoroso y humanista que corresponde", tal como "el propio Gross ha reconocido expresa y públicamente en reiteradas ocasiones".

El comunicado indicó además que se le facilitó un contacto sistemático con sus familiares y con los funcionarios consulares de la Oficina de Intereses de Estados Unidos en La Habana.

El fallo podría también abrir la puerta para que Gross reciba algún tipo de amnistía o perdón humanitario por parte de las autoridades.

"Al entrar en su 21 mes en una prisión cubana, Alan y la familia Gross entera han pagado un precio personal enorme en la contienda política a largo plazo entre Cuba y Estados Unidos", expresó Kahn.

El abogado exhortó a Washington y a la isla a resolver el caso de manera diplomática; mientras pidió al presidente Raúl Castro que libere al norteamericano por razones humanitarias.

James Boomgard, presidente de la DAI, la firma de contratistas para quien Gross trabajaba se mostró "decepcionado" con el fallo judicial.

A pesar de la decisión de hoy instamos a que el gobierno cubano tome en cuenta la situación médica que enfrenta Alan y su familia y rápidamente se le permita regresar a casa", expresó el directivo en un mensaje escrito.

WASHINGTON, 5 AGO (EFE).- EE.UU. condenó hoy la decisión del Tribunal Supremo de Cuba de ratificar la sentencia de 15 años de prisión impuesta en marzo pasado al contratista estadounidense Alan Gross y exigió que La Habana lo ponga en libertad "de inmediato y sin condiciones".

La Justicia cubana ratificó su condena de 15 años de cárcel para Gross, acusado de participar en "planes subversivos" contra la isla y cuyo recurso de apelación quedó desestimado.

"Instamos al Gobierno de Cuba a que ponga en libertad a Alan Gross, de inmediato y sin condiciones, para permitirle que regrese con su familia y se ponga fin a un largo suplicio que comenzó hace más de un año", dijo el portavoz del Consejo de Seguridad Nacional de EE.UU., Tommy Vietor.

Gross, de 62 años y detenido en Cuba en diciembre de 2009 por distribuir material tecnológico a una comunidad judía de la isla, trabajaba para la empresa Development Alternatives (DAI), una subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID) dedicada a labores de desarrollo en otros países.

En ese sentido, el portavoz del Departamento de Estado, Mark Toner, dijo que EE.UU. "deplora" el dictamen y aseguró que Gross "ha dedicado su vida a ayudar a la gente en más de 50 países".

"Estaba en Cuba para ayudar al pueblo cubano a conectarse con el resto del mundo", insistió Toner.

El Gobierno de Washington permanece preocupado e interesado en el bienestar de Gross, preso desde hace unos 20 meses, y usará "todo canal diplomático disponible para presionar por su inmediata liberación", puntualizó Toner.

Mientras, el abogado de Gross en EE.UU., Peter Kahn, dijo estar "extremadamente decepcionado con el dictamen" y puntualizó que la familia de su cliente "está destrozada" por la decisión, pero "mantiene la esperanza de que aún hay espacio para una resolución diplomática de este asunto".

"Sin importar dónde se ubique uno en el espectro político respecto a las relaciones entre EE.UU. y Cuba, todos podemos reconocer que es una tragedia que Alan tenga que cumplir una sentencia de 15 años de prisión por sus esfuerzos por mejorar la conexión a Internet de la comunidad judía en Cuba", lamentó Kahn.

"Toda su familia ha pagado un enorme precio personal en la prolongada pugna entre Cuba y EE.UU.", observó en un comunicado.

"Ahora más que nunca, pedimos a ambos países que resuelvan su disputa sobre las actividades de Alan de forma diplomática, y pedimos que el presidente Raúl Castro lo deje en libertad de inmediato por razones humanitarias", puntualizó Kahn.

La detención de Gross sumó fricciones entre La Habana y Washington, cuyos Gobiernos no tienen relaciones diplomáticas desde 1961.

El dictamen tampoco tomó por sorpresa a la legisladora republicana por Florida, Ileana Ros-Lehtinen, presidenta del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes y quien calificó el encarcelamiento de Gross de "injusto e injustificado".

"El señor Gross debe ser puesto en libertad de inmediato y sin condiciones y, si no lo es, entonces esta Administración debe comenzar a tratar a tiranos como lo que son y no buscar un mayor acercamiento con ellos", agregó.

Ros-Lehtinen figura entre los más férreos críticos de la política del presidente de EE.UU., Barack Obama, de buscar un acercamiento con el Gobierno de la Habana para propiciar un cambio democrático en la isla.

En abril de 2009, Obama ordenó la flexibilización de los viajes y remesas de los cubanoestadounidenses con familiares en la isla y, el año pasado, relajó las restricciones de viajes culturales, religiosos o académicos.

Pero varios legisladores republicanos de la Cámara de Representantes, entre ellos Ros-Lehtinen, buscan revocar esos cambios.

LA HABANA 6 AGO 2011 (AFP)— La comunidad judía de Estados Unidos pidió este sábado al presidente cubano Raúl Castro que libere "por razones humanitarias" al contratista estadounidense Alan Gross, luego de que el máximo tribunal de la isla le ratificara la condena a 15 años de prisión.

"Pedimos al presidente (Raúl) Castro que considere la situación de salud y familiar" de Gross y "lo libere por razones humanitarias", señaló una declaración de la Unión Americana de Sobrevivientes del Holocausto Judío y sus Descendientes, enviada desde Washington a la AFP en La Habana.

El texto, firmado por el vicepresidente de la Unión, Elan Steinberg, destacó que Gross, de 62 años, es "un activo miembro" de esa comunidad y que ha desarrollado "múltiples proyectos humanitarios en el mundo" y "mejorado las vidas de miles de personas".

"Cuando fue arrestado (en diciembre de 2009) creía que avanzaba en su labor humanitaria en Cuba", añadió la declaración, tras subrayar que el contratista "ha perdido 90 libras" de peso, sufre "serias dolencias físicas" y padece de "estrés" y "angustia" debido "al combate de su hija contra un cáncer".

La Sala de los Delitos contra la Seguridad del Estado del Tribunal Supremo cubano ratificó el viernes la sentencia contra Gross, condenado por "actos contra la independencia o la integridad del Estado" en un juicio el 12 de marzo pasado, tras lo cual sólo le queda la posibilidad del indulto.

Según la justicia cubana, Gross introdujo al país "de manera ilegal, medios de infocomunicaciones para crear redes internas, como parte de un programa del gobierno de Estados Unidos dirigido a promover acciones desestabilizadoras en el país y a subvertir el orden constitucional".

Estados Unidos reconoce al contratista como empleado de la empresa Development Alternatives, contratada por la Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID) del Departamento de Estado, pero sostiene que suministraba celulares y equipos a grupos judíos para ayudarles a comunicarse con el exterior.

La familia de Gross y Washington también reclamaron el viernes a las autoridades cubanas la liberación del contratista "por razones humanitarias".

WASHINGTON, 5 AGO 2011 (AFP) - Estados Unidos ha causado un "daño irreparable" a los presos en la base de Guantánamo, isla de Cuba, afirmó en una resolución divulgada este viernes la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), que insistió en el cierre del polémico centro de detención.

"La Comisión nuevamente insta a Estados Unidos a cerrar las instalaciones de la Bahía de Guantánamo sin demora y disponer el procesamiento o la liberación de los detenidos", indicó la resolución aprobada el 22 de julio por la CIDH, de la Organización de Estados Americanos (OEA).

En marzo de 2002, la CIDH emitió medidas cautelares para que los tribunales estadounidenses determinaran el estatus legal de los detenidos de Guantánamo. En 2005 exigió que fueran investigadas las denuncias de torturas y maltratos. Finalmente, en 2006 llamó al cierre de la prisión.

"La falta de cumplimiento de Estados Unidos con las medidas cautelares dictadas por la Comisión ha ocasionado un daño irreparable a los derechos fundamentales de las personas detenidas en Guantánamo", señaló la resolución.

Estados Unidos debe dar a conocer la identidad de los detenidos que son trasladados desde Guantánamo a otros países y asegurar que pueden ser revisados por un órgano imparcial "los hechos que fundamenten su traslado", indicó.

La CIDH volvió a pedir a Washington que le permita visitar las instalaciones de la prisión, ubicada en el sur de Cuba, creada luego de los ataques del 11 de septiembre de 2001 para encerrar a los detenidos durante la guerra contra el terrorismo adelantada por Washington.

En 2007 el gobierno del entonces presidente George W. Bush accedió, pero con la condición de que la misión no se comunicara con los detenidos, lo que fue rechazado por la CIDH.

WASHINGTON, 5 AGO (NOTIMEX).- La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) aprobó una resolución instando a Estados Unidos a cerrar la prisión de Guantánamo y disponer el procesamiento o la liberación de los detenidos en esas instalaciones.

En su resolución divulgada este viernes, la CIDH concluyó que la falta de cumplimiento por parte de Estados Unidos con las medidas cautelares que ha dictado 'ha causado un daño irreparable a los derechos fundamentales de las personas detenidas en Guantánamo'.

'El Estado ha reconocido que los detenidos tienen el derecho a que los tribunales revisen la base para su detención continuada. Sin embargo, los tribunales estadounidenses suelen dejar el tema en manos del Poder Ejecutivo, con lo cual este derecho se vuelve ilusorio', precisó.

La resolución puntualiza asimismo que los juicios deberían llevarse a cabo de manera expedita, respetando los derechos de los procesados a debido proceso y a las garantías judiciales.

Actualmente 172 hombres están detenidos en esa prisión militar en extremo occidental de Cuba, cuya identidad debería darse a conocer, según el máximo órgano hemisférico de derechos humanos.

En su resolución, la Comisión insistió en la importancia de que el gobierno estadounidense le permita visitar las instalaciones y entrevistarse libremente a cualquier persona que se encuentra detenida.

Aunque en el pasado Estados Unidos ha invitado a la CIDH a visitar Guantánamo, ha impuesto condiciones como no permitir a sus comisionados entrevistar a detenidos, por lo que la Comisión ha declinado.

La CIDH hizo su primer exhorto para al cierre de Guantánamo en julio de 2006, y antes había pedido investigar denuncias de torturas y tratos crueles, inhumanos y degradantes en diversas ocasiones.

En marzo de 2002, la CIDH otorgó medidas cautelares a favor de los sospechosos detenidos ahí y solicitó al gobierno adoptar medidas urgentes necesarias para que un tribunal competente determinara su situación jurídica.

LA HABANA, 7 AGO (PL) Un análisis histórico y jurídico de las sanciones políticas, económicas y comerciales de Estados Unidos contra Cuba es la esencia del libro que el profesor francés Salim Lamrani presentará próximamente en su país.

El bloqueo constituye la red más desarrollada, sofisticada y larga que se haya implementado contra un país, aseguró el estudioso de las relaciones entre ambas naciones, en entrevista exclusiva a Prensa Latina durante su reciente participación aquí en el Encuentro de coordinadores de la Red En defensa de la humanidad.

Estado de sitio: las sanciones económicas de Estados Unidos contra Cuba, una perspectiva histórica y jurídica es el título del libro, cuya edición gala será presentada en la sede del diario L. Humanité, en septiembre venidero.

Con prólogo del exjefe de la Oficina de Intereses de Estados Unidos (SINA) en La Habana Wayne Smith, el primer capítulo hace un recorrido por las relaciones bilaterales, desde las sanciones de 1960 hasta la actual administración de Barack Obama.

La obra también aborda el impacto del bloqueo en la salud pública cubana, la extraterritorialidad de las medidas y la oposición de la sociedad estadounidense al mantenimiento de la política hostil a la isla.

Lamrani, periodista y profesor de las universidades París-Descartes y París-Est Marne-la Vallée, expuso que las relaciones Estados Unidos-Cuba no se pueden explicar a partir de la guerra fría, aunque esa fue la retórica política que usó Washington desde 1959 hasta 1989.

Sin embargo, con el desmoronamiento de la antigua Unión Soviética se produce un recrudecimiento del enfrentamiento con las leyes Torricelli y Helms-Burton, lo que deja sin efecto las motivaciones públicas del gobierno estadounidense, señaló.

El autor citó un memorando desclasificado del Consejo de Seguridad Nacional de ese país, con fecha 23 de diciembre de 1958, que cita las palabras de Allan Dulles, entonces director de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), quien aseguró: "tenemos que impedir la victoria de Castro".

Un análisis de las nacionalizaciones de los primeros años de la Revolución cubana, a la luz del derecho internacional, arroja un actuar legal que fue aceptado por el resto de los países afectados, incluso europeos. Solo Estados Unidos exigió indemnización "efectiva, adecuada y rápida", acotó Lamrani.

LA HABANA, 5 AGO (EFE).- Cuba reiteró su apoyo para el reconocimiento del Estado palestino independiente en la reunión que mantuvieron hoy en La Habana los ministros de Relaciones Exteriores de la isla, Bruno Rodríguez, y de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Riad Al Malki, informó la televisión estatal.

El canciller cubano reiteró el "apoyo irrestricto de Cuba al pueblo palestino en su histórica lucha por el derecho inalienable a ejercer su libre determinación y alcanzar la soberanía en un estado independiente (...)" durante el encuentro de trabajo con el ministro palestino, según indicó el reporte emitido con imágenes.

Por su parte, Riad al Malki dijo que su visita se enmarca en las acciones que la ANP está realizando "para promover el reconocimiento del estado de Palestina por parte de los estados miembros de las Naciones Unidas".

El ministro palestino también agradeció el "apoyo incondicional" de Cuba en los largos años de lucha del pueblo palestino.

En el encuentro participaron miembros de la delegación que acompaña a Malki en su visita a Cuba y funcionarios de la cancillería de la isla caribeña

Está previsto que en septiembre próximo la Autoridad Nacional Palestina (ANP) pida a la Organización de Naciones Unidas (ONU) el reconocimiento del Estado palestino como miembro de pleno derecho, durante la celebración del 66 periodo de sesiones de la Asamblea General.

El plan de la ANP pasa por que el mayor número de países posible reconozcan durante este verano el Estado palestino con las fronteras que había con Israel en 1967 y Jerusalén Este como capital.

CIUDAD DEL VATICANO, 6 (ANSA)- El papa Benedicto XVI nombró nuncio apostólico (equivalente de embajador de la Santa Sede) en Cuba a monseñor Bruno Musaró, quien hasta ahora se desempeñaba como nuncio en Perú.

Musaró sustituye en el cargo a monseñor Giovanni Angelo Becciu, quien en mayo pasado fue nombrado sustituto de la Secretaría de Estado, el equivalente vaticano de un ministro del Interior.

El nuevo nuncio en La Habana, de 63 años, nació en Andrano, pequeña localidad en Apulia (sur de Italia), fue consagrado sacerdote a los 22 años e ingresó en el servicio diplomático de la Santa Sede en 1977.

Musaró trabajó en las nunciaturas pontificias en Corea, Italia, República Centroafricana, Panamá, Bangladesh y España; a los 46 años fue nombrado obispo y desde entonces se desempeñó como nuncio vaticano en Panamá,

Madagascar, las islas Mauricio y las Seychelles y delegado apostólico en isla Comores y en La Reunión.

En 2004 fue nombrado nuncio apostólico en Guatemala y desde 2009 ocupaba el mismo cargo en Perú.

LA HABANA, 5 AGO 2011 (AFP) - Cuba y Venezuela avanzan "significativamente" en negociaciones con China y otros países para que financien la ampliación de dos refinerías de petróleo y la construcción de una tercera en la isla, afirmó este viernes en La Habana un alto funcionario de la estatal venezolana PDVSA.

"Hemos avanzado significativamente en el tema de buscar los financiamientos requeridos para realizar estos proyectos", dijo el vicepresidente de Petróleos de Venezuela (PDVSA), Asdrúbal Chávez.

En esos "estratégicos" proyectos "los apoyos de China son fundamentales para iniciar" los planes y "cumplir los cronogramas", dijo Chávez, en el acto de entrega a PDVSA de un remolcador, construido por los astilleros cubanos Caribbean Drydock Co., en el puerto de La Habana.

Los proyectos, cuya inversión requerida no fue precisada por Chávez, buscan triplicar en los próximos seis años la capacidad de refinación de petróleo de Cuba, de 120.000 a unos 360.000 barriles diarios (bd), según funcionarios cubanos.

Chávez destacó que los planes incluyen la ampliación de la refinería de Cienfuegos (260 km al sudeste de La Habana), que Cuba y Venezuela -su principal aliado político y económico- modernizaron y operan desde 2007, y que prevé aumentar hacia 2014 su capacidad de refinación de 65.000 a 150.000 bd.

También está previsto incrementar de 22.000 a 50.000 bd la capacidad de otra refinería en Santiago de Cuba, 900 km al sudeste de La Habana, y construir una en la provincia de Matanzas, 100 km al este de la capital, para 150.000 barriles diarios.

Otras dos plantas refinan en La Habana y Cabaiguán (centro) unos 33.000 bd, con lo que la capacidad de refinación de la isla aumentaría en los próximos seis años a 360.000.

Según el gobierno, la economía cubana espera crecer 2,9% en 2011 -2,1% en 2010-, tras reportar un alza de 1,9% en el primer semestre gracias al turismo, petróleo y níquel.

Cuba produjo 21,4 millones de barriles de petróleo (3,06 millones de toneladas) en 2010 -similar a 2009- lo que cubre 46% del consumo. El resto lo importa de Venezuela, unos 100.000 barriles diarios, con facilidad de pago.

LA HABANA, 5 AGO (XINHUA) -- El Ministerio del Transporte de Cuba entregó hoy a la empresa estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) el segundo de los seis remolcadores, como parte de un acuerdo entre ambos países suscrito dentro de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

La embarcación, llamada "Guiaqueire", tiene 30 metros de eslora, 10 de manga, cuatro metros de calado, 57 toneladas de capacidad de empuje y 4.786 caballos de fuerza.

En un acto efectuado en los Astilleros de Casablanca de La Habana, el ministro cubano del sector, César Arocha, aseguró que el buque está equipado con tecnología de avanzada.

El vicepresidente de PDVSA, Asdrúbal Chávez, subrayó por su parte la importancia que tiene para la industria petrolera venezolana la incorporación a su flota de este remolcador.

La construcción del navío estuvo a cargo de la compañía "Caribbean Drydock", con un costo de 12 millones de dólares.

A finales de abril de 2010 Cuba entregó a PDVSA el primero de los seis remolcadores, denominado "Kariña".

Para diciembre próximo se prevé la entrega del tercer navío de ese tipo que se llamará Cumanagoto.

Estas embarcaciones son empleadas por la industria petrolera venezolana para asistir en las maniobras de los buques tanqueros en las terminales del país sudamericano.

El convenio cubano-venezolano de construcción de remolcadores forma parte de los acuerdos de la ALBA, iniciativa creada por ambas naciones en 2004 que se fundamenta en la creación de mecanismos que aprovechen las ventajas cooperativas entre las naciones asociadas para compensar las asimetrías entre esos países.

Además de Cuba y Venezuela, la ALBA incluye a Nicaragua, Bolivia, Ecuador, Antigua y Barbuda, Dominica y San Vicente y las Granadinas.

LA HABANA, 5 AGO 2011 (AFP) - Cuba entregó este viernes a Venezuela el segundo de los seis remolcadores contratados a un astillero del puerto de La Habana por el gigante estatal petrolero PDVSA, constató la AFP.

"Este remolcador permitirá seguir optimizando y fortalecer las operaciones navieras de Petróleos de Venezuela" y "refuerza nuestra soberanía en el manejo de un recurso natural tan importante como el petróleo", dijo el vicepresidente de la petrolera, Asdrúbal Chávez, en el acto de entrega del "Guaiquerie".

Chávez explicó que son seis los remolcadores encargados a Caribbean Drydock Co. (CDC) y otros dos serán construidos en astilleros venezolanos con la cooperación de esa compañía.

Venezuela también tiene "en construcción a nivel mundial unos 20" tanqueros, lo que "permitirá reforzar la flota de transporte de PDVSA", dijo al recordar que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) certificó en julio a su país como el de mayores reservas de crudo (296.500 millones de barriles).

El ministro cubano del Transporte, César Arocha, explicó a la AFP que el remolcador está valorado en entre 11 y 12 millones de dólares, mucho menos de lo que costaría si PDVSA lo comprara en el mercado mundial.

El "Guaiquerie" (tribu indígena venezolana) es "de última generación", con 30 metros de largo, 10 de ancho y 4.786 caballos de fuerza, y sigue al "Kariña" que CDC echó al mar en 2010, en una cooperación que puede alcanzar "planos superiores", según Chávez.

Los convenios se enmarcan en la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA), iniciativa creada por Caracas y La Habana en contraposición a Washington e integrada también por Nicaragua, Bolivia, Ecuador y tres islas del Caribe.

Venezuela, que es el principal aliado político y socio comercial de Cuba, suministra a la isla 100.000 barriles diarios de petróleo y recibe de La Habana cerca de 40.000 cooperantes, en su mayoría profesionales de la salud.

LA HABANA, 5 AGO (XINHUA) -- Un programa internacional financiado por el Fondo para el Medio Ambiente Mundial (GEF, en inglés) y el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) beneficiará a la región sur de Cuba, informó hoy una experta en Medio Ambiente.

Martha Acosta Blanco, especialista de Áreas Protegidas de la Unidad de Medio Ambiente (UMA) en la provincia de Pinar del Río, explicó que el proyecto costará 5,7 millones de dólares por un periodo de cinco años.

Precisó que en Pinar del Río --extremo occidental de Cuba-- la iniciativa favorecerá cuatro áreas marinas protegidas, entre ellas la Reserva Ecológica Los Pretiles, en la localidad de Mantua, donde hay presencia de manatíes, mamífero en peligro de extinción.

También se incluyen el Parque Nacional Cayos de San Felipe, el Parque Nacional Guanahacabibes y la reserva de la Biosfera con ese mismo nombre.

La experta señaló que ya están implementados los monitoreos a disímiles especies, y que el proyecto creará nuevas áreas protegidas o extenderá las existentes, como es el caso de Guanahacabibes.

Como resultado de este programa se prevén la extensión de los manglares del sur, el aumento de la conservación de los corales y de la biomasa de peces, así como la generación de nuevos empleos.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, AGO 5 (REUTERS) - Cuba, que necesita con urgencia un aumento de la producción agrícola para evitar las costosas importaciones de alimentos, tiene al menos el 70 por ciento de sus suelos cultivables afectados por la erosión, la salinidad y la acidez, informó el viernes un medio local.

El periódico estatal Granma dijo que el deterioro de los suelos a causa de fenómenos hidrometeorológicos extremos y acciones del hombre como la deforestación de los bosques y el uso intensivo de fertilizantes químicos está afectando los rendimientos agrícolas.

Este hecho incide de manera negativa en los esfuerzos del presidente Raúl Castro, cuyo Gobierno emprendió un amplio plan de reformas para hacer eficiente el sector agrícola, incluyendo la entrega de tierras ociosas a campesinos y mejores pagos por las cosechas.

"En la actualidad, los expertos consideran que alrededor del 70 por ciento de las tierras cultivables del país están afectadas al menos por (...) erosión, salinidad, compactación, mal drenaje, y acidez, los cuales repercuten de manera desfavorable en los bajos rendimientos agrícolas predominantes", dijo Granma.

El diario, que citó a María Nery Urquiza, encargada del programa de lucha contra la desertificación y la sequía en la isla, dijo que el deterioro ha sido provocado también por la quema de bosques, los incendios forestales debido a la negligencia y el uso de aguas altamente mineralizadas en el riego.

"Lo anterior trajo consigo la disminución de la capacidad productiva, al perder el suelo buena parte de la materia orgánica original, y modificarse sus propiedades químicas, físicas y biológicas", agregó Granma.

Urquiza dijo a Granma que para revertir la situación, el país toma medidas como el empleo de abonos orgánicos y hacer mínimo uso de tecnologías de laboreo.

Su programa está instando a las instituciones implicadas a detener la tendencia con una intervención multidisciplinaria en zonas áridas, semiáridas y subhúmedas secas.

La producción agrícola no azucarera de Cuba aumentó un 6,1 por ciento en el primer semestre del 2011 en relación con igual período del año anterior, según cifras oficiales.

Pero la recuperación de este año está precedida de un descenso del 2,5 por ciento en 2010 y 7,5 por ciento de caída en la producción en el primer semestre de ese año.

El país, con problemas de liquidez, sigue produciendo menos alimentos que en el 2005 e importando entre el 60 y el 70 por ciento de lo que consume, a un costo estimado de entre 1.500 a 2.000 millones de dólares anuales.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Las autoridades cubanas rebajaron hasta en un 60% el precio de insumos y equipos agrícolas con el objetivo de estimular a los nuevos productores privados a quienes entregaron tierras ociosas.

Los productores reclamaban por los altos precios que el Estado les cobraba.

Desde el 1 de agosto se comenzaron a aplicar dos resoluciones gubernamentales para bajar los precios en más de 150 rubros de productos e implementos necesarios para hacer producir el campo, indicaron el jueves funcionarios durante una comparecencia en el programa televisivo "Mesa Redonda", usado habitualmente por el gobierno para fijar sus posiciones.

Sara del Pilar Vidal, del Ministerio de Comercio Interior, indicó que la normativa de su dependencia que entró en vigor este mes era un reclamo de los nuevos usufructuarios, y que los estudios demostraban que la mercancía no se vendía a pesar de ponerla en los comercios.

"El efecto esperado era un incremento de la demanda...lo estamos obteniendo", indicó Vidal, quien reconoció que la población "reclamó" por "los precios elevados".

En lo que al Ministerio de Comercio Interior se refiere, se rebajaron 93 artículos que incluyen azadas y machetes, pasando por cántaros para leche, mangueras y rastrillos, entre otros, comentó Vidal.

Una azada que costaba 115 pesos cubanos (4,79 dólares), por ejemplo, pasó a costar 70 pesos cubanos (2,91 dólares). Los machetes por los que se pagaban 55 pesos cubanos (2,29 dólares), ahora se obtienen por 30 pesos cubanos (1,25 dólares).

Alfredo Rudio, del Ministerio de Agricultura, indicó que otra normativa de su dependencia, a tono con la de sus colegas de Comercio Interior, decidió rebajar otros 60 tipos de equipamientos. Los arados, que se comercializaban a 1.600 pesos (66 dólares), pasaron a costar 600 pesos cubanos (25 dólares).

"La explosión de la entrega de tierra requería algo como esto", aseguró Rudio.

El presidente Raúl Castro inició en 2008 un proceso de entrega de tierras ociosas en usufructo a productores privados. Esa medida causó sorpresa, pues hasta entonces el gobierno de la isla apostaba oficialmente por las grandes empresas agropecuarias estatales, que a veces no eran eficientes.

Cuba llegó a tener en años pasados una factura cercana a los 2.000 millones de dólares por la compra de alimentos en el exterior, de modo que inició una campaña para sustituir las importaciones.

Un estudio de la Oficina Nacional de Estadísticas en 2008 indicó que la isla tenía 6,6 millones de hectáreas "agrícolas", de las cuales 3,6 millones permanecían entonces ociosas o subexplotadas.

La Ley de entrega de tierras en usufructo del 2008 dispuso que las parcelas -entre 13 y 40 hectáreas- sean concedidas por un término de 10 años a particulares, pero si se trata de personas jurídicas como cooperativas se ofrecerán hasta por 25 años. En ambos casos los contratos se podrán renovar por un tiempo similar.

Pedro Olivera, director del Centro Nacional de Control de la Tierra, del Ministerio de Agricultura, indicó en el programa televisivo que en estos tres años 171.000 personas solicitaron tierra, y 143.000 recibieron una respuesta positiva.

Bajo este esquema fueron entregadas más de un millón de hectáreas de un fondo de 1,8 millones de hectáreas.

Olivera informó que se estudia ampliar la normativa de 2008, al extender los plazos del usufructo, entre otras medidas.

Además Manuel Tejeda, un funcionario del Banco de Crédito y Comercio, indicó que de los nuevos usufructuarios unos 13.000 recibieron créditos bancarios para echar a andar su producción.

----- **POR FRANCISCO FORTEZA**

LA HABANA, 5 (ANSA)- El gobierno de Raúl Castro redujo en más del 50% los precios de insumos comercializados en tiendas especiales a los 143.000 campesinos que recibieron en usufructo tierras ociosas estatales, en un intento por impulsar el sector agropecuario nacional.

La medida fue adoptada tras caer las ventas en esos establecimientos del estado dedicados a ofrecer desde utensilios agrícolas como machetes hasta maquinarias agrícolas, explicaron funcionarios en la televisión nacional.

La rebaja "era un reclamo de los nuevos usufructuarios", dijo Sara del Pilar Vidal, del Ministerio de Comercio Interior, quien reconoció además que "los estudios demostraban que la mercancía no se vendía a pesar de ponerla en los comercios".

Casi un centenar de esas mercancías, que ahora se venden en pesos cubanos, tuvieron reducciones de precios en más de un 50% como promedio, aunque otras descendieron casi al 70% de su valor original, según una tabla oficial que publicó hoy la Gaceta Nacional.

En Cuba circulan dos monedas nacionales, el peso tradicional y el convertible (CUC), que vale 25 unidades del primero. Los insumos se vendían anteriormente en CUC.

Alfredo Rudio, representante del Ministerio de Agricultura divulgó en un programa de televisión que se decidió rebajar, por ejemplo los arados, que se vendían a 1.600 pesos cubanos, a solo 600, menos de la mitad.

Las tiendas del "Programa Campesino", comenzaron a inaugurarse en un proceso cauteloso desde 2008. Al inicio funcionaban solo dos de esos establecimientos poco surtidos y a precios altos, en pesos convertibles.

Más de un millón de hectáreas de tierras que estuvieron ociosas por años, ya se entregaron a sus nuevos productores, de alrededor de dos millones de hectáreas disponibles, de acuerdo con nuevos estudios oficiales.

El programa de entrega de tierras en usufructo iniciado hace tres años es el eslabón principal de un programa destinado a elevar la producción agropecuaria nacional y reducir las facturas de importaciones anuales de alimentos que rondaban los dos mil millones de dólares en 2007.

El gobierno cubano ha atribuido la lentitud en el proceso de entregas de terrenos a la "morosidad y al burocratismo".

Vidal, al explicar las "dificultades" que experimentaron las tiendas ante la negativa de los campesinos a pagar los altos precios, dijo que, además, los comercios han carecido de promoción.

En Cuba casi no existe la publicidad, aunque ciertas informaciones de ventas a la población, presentación de espectáculos artísticos y otros, son promocionados por la televisión, la radio y la prensa escrita en espacios limitados.

Durante la presentación de las nuevas listas de precios especiales para los nuevos campesinos, Miguel Lara, director de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños, exhortó a los granjeros a sumarse a cooperativas, donde "se les ofrece atención amplia" para sus labores.

Dijo que los campesinos que reciben tierras en usufructo contraen el compromiso de sumarse a esas entidades. A través de éstas, los productores individuales venden gran parte de sus cosechas y productos al estado.

LA HABANA, 6 AGO 2011 (AFP) - Cuba espera que la zafra azucarera 2011-2012, que comenzará en diciembre, sea superior a la anterior, a partir de una "modesta mejoría" en el volumen de caña, mayor rendimiento y la introducción de tecnología brasileña al deprimido sector, informó este sábado la prensa local.

El jefe de control y análisis del Ministerio del Azúcar, Osiris Quintero, explicó que "otros siete centrales se incorporarán a la molienda en la próxima zafra", lo que "será posible" por "una modesta mejoría en los volúmenes de caña que se estima moler y el rendimiento por hectárea".

Quintero, citado por el diario oficial Granma, destacó que en total 46 centrales participarán en la cosecha, que normalmente se extiende de diciembre a mayo, y a la cual "deben sumarse 14 combinadas marca CASE de tecnología brasileña, 20 camiones de alta capacidad de arrastre y 48 remolques".

Ante una sesión del Parlamento, que analizó el lunes la situación de la economía durante el primer semestre del año, el presidente Raúl Castro dijo que se logró detener "el deterioro de la producción de azúcar", de poco más de 1,1 millones de toneladas en la zafra anterior.

La industria azucarera, durante años la columna vertebral de la economía de la isla, se desplomó tras la desaparición del bloque soviético en los años 90 y de 8,2 millones de toneladas por zafra cayó a poco más de un millón.

En 2003 se racionalizó en busca de eficiencia. Sus 155 fábricas y las enormes extensiones de tierra dedicadas al cultivo fueron reducidas en un 60%, dejando una capacidad industrial para unos cuatro millones de toneladas. La mayor producción lograda en el último quinquenio fue 1,4 millones de toneladas en 2008.

Ese año la industria inició un programa de modernización, bautizado como "Proyecto Vitrina", bajo tres principios: nuevas tecnologías, agricultura de precisión y automatización industrial, según ejecutivos del sector.

El ingenio "Jesús Rabi", 160 km al este de La Habana y pionero del proyecto, concluyó la zafra anterior con 40.650 toneladas de azúcar, 9.000 toneladas por encima del plan, y dos de sus cooperativas lograron rendimientos de 82,5 y 91t de caña por hectárea, más del doble del promedio nacional (32,5) y hasta por encima de las 73,5t de Brasil, la más alta del área.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 6 (ANSA)- Los mejores "paladares", restaurantes cubanos privados que crecen ahora al amparo de nuevas leyes aprobadas en 2010, no pueden compararse al Pierre Gagnaire de París o a Al Covo de Venecia, pero tienen algunos secretos a voces.

El principal es la creatividad de sus dueños.

"En mi paladar ofrecemos una nueva cocina cubana. Usted sabe que los platos de esta isla tienen dos escuelas como antecedentes, España y Francia. Son nuestras raíces que ahora mejoro con algunas fórmulas propias", explicó a ANSA Enrique Núñez, dueño junto a su esposa Odeysis Baullosa de La Guarida.

El "especial" del menú de Núñez cuesta un poco más de 20 dólares. "Es un filete de pargo o cherna cubierto de harina, sellado con margarina y flameado con vino blanco", explicó.

El establecimiento tiene fama internacional, pero no por ser lujoso sino por su comida, la rara atmósfera que obtiene de estar en un barrio humilde de La Habana dentro de un edificio que alguna vez fue aristocrático, y por servir de escenario a uno de los filmes cubanos más famosos, Fresa y Chocolate.

"Es cierto que existe un sacrificio de ingresos cuando preparamos nuestros platos que son costosos y no cobramos mucho por ellos", dijo Núñez, de 42 años de edad, que vivió desde que nació en el apartamento que ocupa su "paladar".

A unos 15 kilómetros de allí, en las afueras de La Habana está El Carruaje, en la residencia de los esposos Mirka Vellón y Raúl Campos. Sus mesas elegantes, están colocadas en espacios de la casa que terminan en una alberca al aire libre. La casa es de los años 50 en el barrio Siboney, que alguna vez se llamó Biltmore y fue de los millonarios cubanos.

"Todos hacemos algo en el restaurante", dijo Mirka. El fuerte de Mirka, una especialista en hoteles, son los platos sencillos, aunque el menú no carece de platos internacionales.

Modifica recetas tradicionales cubanas. Por ejemplo usa jamón de gran calidad y salsas especiales para preparar platos con tamales, copiando recetas de su abuela que suele transformar. Sus más asiduos clientes son extranjeros y cubanos que residen en Siboney, aún un barrio residencial con cierto aire de exclusividad.

De vuelta al centro de La Habana, en El Vedado, en un penthouse, así le llaman en inglés los cubanos al apartamento del tope, está el Café Laurent.

Es de un lujo latente pero nada agresivo. Es a la vez sencillo como debe ser un "paladar", de acuerdo con el "modelo" que dio una telenovela brasileña en los años 80, sobre una mujer emprendedora que comenzó vendiendo cenas y terminó fundando un restaurante que llamó "El Paladar de Raquel", y a quien los restaurantes privados en Cuba deben su nombre.

Los clientes de Café Laurent son diplomáticos extranjeros y ejecutivos de empresas. El cocinero Dayron Avila afirmó que los cubanos "vienen más" pese a que el poder adquisitivo de la mayoría de ellos aún no alcanza para sitios como ese.

El dueño del Café Laurent, Lorenzo Enrique Nieto, fue gerente del mismo restaurante estatal donde trabajó Avila, de 39 años de edad. "El trabajo en una paladar es duro. A veces hay que atenderlo todo el día y hacerlo con pasión para que todo vaya adelante", explicó.

Vestido con un limpio traje blanco de chef, el joven dijo: "no voy a volver atrás. No es solo el dinero. Es que ahora puedo crear, romper la monotonía", aseguró.

LA HABANA, 7 AGO (XINHUA) -- Cuba avanza hacia convertirse en los próximos años en una sociedad envejecida, en la que los mayores de 60 años constituirán la cuarta parte de la población, advirtieron hoy demógrafos.

La doctora en Ciencias Económicas María Elena Benítez, investigadora del Centro de Estudios Demográficos (Cedem), de la Universidad de La Habana, dijo a la prensa local que "para 2025 en Cuba habrá menos niños y más personas de la tercera edad, segmento éste que hoy representa el 17,9 por ciento de la población".

La experta vaticinó que en esa fecha uno de cada cuatro cubanos tendrá más de 60 años, o sea, el 25 por ciento de la población estará integrada por ancianos, pues en este país se nacerá menos y también se morirá menos, una característica de las sociedades más desarrolladas.

"Los retos de los años venideros conducen, inexorablemente, a un cambio en las necesidades y las obligaciones de los miembros de la familia en cuanto a los cuidados de la tercera edad", alertó Benítez.

Ante esa perspectiva, el gobierno cubano impulsa un programa dirigido a garantizar el reemplazo generacional, a estimular la fecundidad, y a su vez crear las condiciones idóneas para la atención de los ancianos por la familia y la sociedad.

En opinión del director del Centro de Estudios de Población y Desarrollo, de la Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI), Juan Carlos Alfonso, el incremento de la edad de jubilación en la isla retrasará en cinco años el punto crítico en que los jubilados sean más que los jóvenes que ingresan al mercado laboral.

Alfonso explicó que se esperaba que ello ocurriera para 2015, y la aplicación de esa medida llevará el punto de ruptura hacia aproximadamente 2020, mientras se garantiza la presencia de casi 800.000 personas más en edad laboral para el mismo año.

El gobierno aumentó la edad de jubilación de 55 a 60 años para las mujeres y de 60 a 65 años para los hombres, una medida que fue recibida con cierta reticencia, pues poco después se anunció un programa de aligeramiento de las plantillas estatales en medio millón de personas.

Al cierre del pasado año, la ONEI informó que la isla alcanzó los 11, 241.161 habitantes, cifra que significa 1.467 personas menos en relación con 2009, cuando hubo un crecimiento positivo de 6.529 ciudadanos.

La variable nacimientos incidió desfavorablemente en el hecho de que la población volviera a decrecer como en el período 2006-2008, algo que los expertos achacaron a los problemas habitacionales, la insuficiencia de los salarios y la escasez de ajueres de bebés.

Entre los principales factores que desestimulan a los cubanos a tener más hijos, consideraron también el aumento de la independencia social de las mujeres para decidir sobre el momento oportuno del embarazo.

De acuerdo con la ONEI, en el último año se registraron 127.746 alumbramientos en el país, que significaron 2.290 nacimientos menos que el año anterior, un problema que se adiciona al envejecimiento de una población cuya expectativa de vida es de 78 años.

En tanto, los expertos advirtieron que la tasa de reemplazo, o sea la cantidad de hijas que procrea cada mujer, es muy baja en la isla, por lo que la situación demográfica se torna más tensa.

Las mujeres cubanas no cubren desde 1978 el nivel de reemplazo poblacional, al no dejar al menos una hija por mujer al final de su vida reproductiva, al tiempo que se ha ido acentuando el patrón de familias pequeñas.

Actualmente, Uruguay, Cuba y Argentina son los países más envejecidos de América Latina y el Caribe, pero a la vuelta de unos pocos años serán Barbados y esta isla las naciones que presentarán mayor proporción de población de mayores de 60 años.

LA HABANA, 5 AGO. (NOTIMEX).- El Centro de Arte Contemporáneo Wifredo Lam, ubicado en La Habana, presenta la exposición 'Horizontes insulares', que tiene como objetivo mostrar la vitalidad y riqueza de la creación cultural de 11 áreas insulares o ultraperiféricas del planeta.

Artistas de lugares como las Islas Canarias, Azores, Madeira, Cabo Verde, República Dominicana, Guyana, Puerto Rico, Guadalupe, La Reunión y Martinica, forman parte de esta muestra que pretende propiciar nuevos horizontes y vías de conocimiento, comunicación e intercambio cultural.

'Horizontes culturales' contiene propuestas que, a partir de dibujo, pintura, instalación, fotografía, vídeo y animación, hablan de las geografías, de la naturaleza y la acción del ser humano en ella, la complejidad y diversidad de los espacios, las percepciones y narrativas que se generan en y desde ellos.

Las piezas exhibidas pertenecen a 36 creadores originarios de los territorios participantes, entre los que se encuentra la cubana Sandra Ramos, quien además fue seleccionada como anfitriona de la exposición que se presenta en la capital cubana.

También colaboran en la producción artística Teresa Arozena y Gregorio Gonzáles, de Canarias; Ricardo Barbeito, Madeira; María José Cavaco, Azores; Jo Ile Ferly, Guadalupe; Tchalé Figueira, Cabo Verde; Thierry Hoarau, La Reunión; Belkis Ramírez, República Dominicana, y Roseman Robinot, Guayana Francesa.

Igualmente, Shirley Rufin, Martinica, y Julio Suárez, Puerto Rico, además de 12 autores literarios y otros tantos ilustradores que completan la nómina de creadores participantes en este proyecto, que también ha contado con la colaboración de nueve intelectuales que han aportado sus textos al catálogo de la exposición.

'Horizontes Insulares' recorrió en 2010 las Islas Canarias y en el primer trimestre de 2011 se montó en Madeira, Portugal, así como en Santo Domingo y República Dominicana, siendo Cuba la cuarta parada de la itinerancia de la muestra.

Después de visitar la isla, la exhibición se trasladará a la Fondation Clément, de Martinica, hacia el mes de octubre, para concluir el periplo internacional del proyecto. La exposición estará abierta al público en tierras cubanas hasta el 30 de septiembre.

Los territorios del archipiélagos de Macaronesia; islas del Caribe con fuertes relaciones histórico-culturales con las Antillas Españolas y zonas RUP o territorios ultraperiféricos europeos, resultaron los escenarios seleccionados bajo tres criterios geográfico-antropológicos.

Todos ellos mantienen rasgos históricos sociales y culturales comunicantes, en algunos casos vinculados; también son espacios generadores de movimientos continuos de ida y vuelta, con territorios lingüísticos diversos.

LA HABANA, 6 AGO (EFE).- La nadadora estadounidense Diana Nyad, de 61 años, arribó hoy a La Habana para cruzar a nado los 166 kilómetros que separan a Cuba de Cayo Hueso, en el extremo sur de Florida (EE.UU.), en un intento que tendrá lugar mañana domingo.

Nyad llegó vía aérea a la isla según informaron a EFE fuentes del Club Náutico Internacional Ernest Hemingway de Cuba (CNIC), donde el domingo la nadadora tiene previsto dar una rueda de prensa y posteriormente lanzarse al mar en horas de la tarde.

El Comodoro del CNIC, José Miguel Díaz Escrich, dijo que el acontecimiento que protagonizará Nyad ha llevado un largo proceso preparatorio, y será el inicio de la conmemoración por los 20 años de esa entidad náutica.

Durante una década, hasta su retirada, Nyad fue considerada la mejor nadadora de larga distancia del mundo, y batió numerosas plusmarcas universales, incluida la de 7 horas y 57 minutos alrededor de la Isla de Manhattan, que databa de 50 años.

Ahora la estadounidense se propone batir la marca en aguas abiertas que impuso ella misma en 1979, cuando pasó a los libros de récords al completar a nado el recorrido más largo de la historia, desde la costa de Bimini, en Bahamas, hasta la costa de Florida.

En 1978, Nyad intentó realizar la travesía entre Cuba y Florida pero las adversas condiciones meteorológicas con que se topó entonces la obligaron a abandonar su objetivo.

Según se prevé, cuando la atleta estadounidense se lance al mar desde La Habana nadará unas 60 horas y sin la protección de una jaula contra tiburones, hasta alcanzar su meta.

Además de los tiburones de las aguas del Caribe, tendrá que enfrentar otras amenazas como la posibilidad de sufrir deshidratación, hipotermia, náuseas y hasta momentos de delirio y desorientación.

Aproximadamente cada hora y media Nyad deberá detener sus brazadas para mantenerse flotando e ingerir alimentos líquidos y algunas frutas.

Como parte de la estrategia de seguridad, se lanzarán al mar hombres en kayak para vigilar atentos su travesía, y se dispondrá de sistemas de localización por GPS y dispositivos en forma de varas que emiten ondas eléctricas para ahuyentar a los tiburones que se acerquen con peligro a ella.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ Desafiar la naturaleza y la edad, poner su granito de arena en el acercamiento entre Cuba y Estados Unidos además de lograr una hazaña deportiva, ese es el propósito de la estadounidense Diana Nyad de 61 años, quien intentará nadar en aguas abiertas desde la costa cubana hasta la Florida.

“Es un momento simbólico, de relaciones humanas. Unir nadando a los dos países es un sueño que se concreta después de 33 años y un primer intento fallido”, dijo Nyad el domingo en una rueda de prensa en el Club Náutico de la Marina Hemingway, en esta capital.

El 13 de agosto de 1978, Nyad se lanzó al Atlántico con la misma meta pero renunció agotada tras recorrer unas 76 millas (121 kilómetros) en cerca de 42 horas.

En aquel entonces la nadadora iba en una jaula que la protegía de los tiburones, que esta vez no tendrá. Ahora la acompañarán cuatro buzos y dos canoas con dos barras eléctricas para espantar a los tiburones, explicó Nyad.

"No tenemos armas, no vamos a matar a los tiburones, sólo queremos alejarlos", dijo.

En 1979, la nadadora estadounidense festejó su trigésimo cumpleaños nadando 102 millas (165 kilómetros) desde la costa Bimini en Bahamas hasta la Florida en 27 horas y 30 minutos, también sin jaula protectora.

"Quiero romper esa marca, nadar unas 103 millas (166 kilómetros) en unas 60 horas, según las corrientes del mar", dijo Nyad quien cumplirá 62 años el 22 de agosto.

La extrovertida estadounidense comentó que también quiero demostrar que con mi edad tengo mucha vida, mucha vitalidad, y después de los 60 años no es tarde para hacer grandes cosas".

Nyad lleva dos años entrenando en la isla San Martín, en el Caribe, entre 8 y 15 kilómetros cada dos días para prepararse.

La alimentación durante la travesía es un punto fundamental, señaló Nyad, quien precisó que cada 45 minutos parará unos 30 segundos para hidratarse con agua, jugos o bebidas energizantes. En tanto cada 90 minutos hará una pausa de dos minutos para comer algo o tomar alguna bebida caliente.

Con una sonrisa, Nyad explicó que para mantener la mente alerta y fuerte, "voy a cantar, entre otras canciones, la 'Guantanamera' en español". En tanto bromeó "no voy a ver nada ni nadie durante muchas horas, la mente no está en este mundo, hay que ser muy fuerte, sé que no faltarán algunas preguntas existencialistas".

El domingo, cuando empiece a caer el sol abrasador que por estos días castiga a Cuba, sobre las ocho de la noche, Nyad se lanzará al mar. La acompañarán unas 45 personas y cinco barcos además de las dos canoas.

En mayo de 1997 la australiana Susan Maroney se convirtió, a los 22 años, en la primera y hasta ahora única persona en cruzar nadando el estrecho de la Florida desde Cuba, pero lo hizo protegida por una jaula.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmentate
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
